

M. Jacques Robiquet fait part à la Société de la nomination de M. Vergnet-Ruiz, à la Conservation du Palais de Compiègne.

Nous apprenons avec grand plaisir cette nomination de notre collègue, et nous espérons que sa présence à Compiègne lui permettra de faire profiter la Société de sa grande érudition.

M. Jacques Robiquet nous apprend que M. A. Marie, attaché à la Bibliothèque Nationale, a découvert des documents inédits du plus grand intérêt pour l'histoire du château de Compiègne avant Louis XIV. M. Marie serait disposé à présenter ces documents dans une conférence faite à la Société Historique.

Cette suggestion est acceptée avec plaisir et le Conseil de la Société est invité à mettre ce projet au point.

COMMUNICATIONS

A) M. Jacques Robiquet nous présente un certain nombre d'estampes représentant quelques véhicules du Musée de la Voiture, et avec son aimable érudition, le Conservateur commente ces gravures, faites dans le style des lithographies de Carle Vernet. Ces images accompagnées d'un texte de M. Robiquet doivent composer un album actuellement en préparation qui sera du plus grand intérêt, tant par sa présentation artistique, que par sa documentation pour l'histoire de la voiture. Nous attendons avec impatience l'apparition de cet ouvrage.

B) M. Fontaine, par une communication très documentée nous transporte en Bretagne, région de Carnac, Locmariaker, Quiberon, dans le pays des monuments mégalithiques.

Notre collègue nous indique la différence qui existe entre toutes ces pierres : cromlechs, dolmens, etc... et nous en fait la description. Il s'étonne que les hommes de ces temps reculés, avec des moyens que nous ignorons, aient pu remuer et dresser des masses aussi considérables.

M. Fontaine continuera son intéressante communication dans une prochaine séance.

M. HÉMERY

« *Les Seigneurs de Monchy-Humières* » (suite)

La biographie des Seigneurs de Monchy, appartenant à la famille de Humières, tient une place importante dans les annales de cette seigneurie que nous fait actuellement revivre M. Hémerly. C'est même un chapitre considérable de notre histoire régionale qui est ainsi évoqué devant nous. La Ligue et les guerres religieuses qui s'en suivirent